
由香港體育記者協會主辦、GERMAGIC
冠名贊助的 「GERMAGIC香港體育記者協會
最佳運動員選舉2024」 頒獎禮昨天舉行。衛
冕奧運會金牌的 「劍神」 張家朗連續三屆成
為 「香港最佳男運動員」 ，同樣在去年夏天
的巴黎奧運摘金的江旻憓首次當選 「香港最
佳女運動員」 。桌球名將傅家俊則登上 「體
壇名人堂」 。

大公報記者 張銳（文、圖）
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張家朗江旻憓高票當選
年度最佳男女運動員

巴黎奧運奪金星光耀眼
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【大公報訊】香港滑浪風翼公
開錦標賽今天揭幕，賽事將根據國
際賽標準模式進行，逾40位本地及
海外好手一連3天在赤柱正灘
角逐6個組別錦標，攜手推動
滑浪風翼發展更臻專業化，為
緊接而來的多項國際賽事做好
準備。

中國香港滑浪風帆會於
2022年首辦本地滑浪風翼賽
事，今次香港滑浪風翼公開錦
標賽將突破過去本地賽，僅於
單日進行的競賽模式，賽制將
悉數跟隨國際滑浪風翼組織今

年更新的航行細則。連續兩年在亞
洲錦標賽稱王封后的何允輝及陳晞
文，將會聯同何智豪、魏瑋恩、周

梓熙等一眾本地及海外好手，角逐6
個組別錦標，為今年稍後舉行的國
際賽，包括世界錦標賽及世青賽磨

練、熱身。此外，5月舉行的
世界先進運動會首度將滑浪風
翼列入競賽項目，香港滑浪風
帆會將透過今次賽事作參賽選
手選拔代表香港出戰。

出任香港滑浪風帆青少年
隊教練的陳晞文忙於指導生力
軍之餘，亦加緊備戰與師妹魏
瑋恩及一眾女將一較高下，希
望透過賽事與活動推廣，吸引
更多女將接觸滑浪風翼運動。

逾40健兒競逐香港滑浪風翼賽

▲香港滑浪風翼公開錦標賽今揭戰幔。 資料圖片

【大公報訊】記者張銳報
道：中國香港桌球名將傅家俊昨
天入選香港體育記者協會最佳運
動 員 選 舉 2024 「體 壇 名 人
堂」 ，他坦言感到榮幸，並回想
當年獲得 「最佳新人獎」 ，如今
入選名人堂別具意義。

傅家俊在獲獎後表示，能夠
得到體記協的認可，對其個人職
業生涯是一大肯定。

展望未來，傅家俊正積極準
備3月初於啟德體育園體藝館舉
行的世界格蘭披治桌球大獎
賽，當中他將與英格蘭桌球名
宿 「白旋風」 韋德進行表演賽，

他對這場比賽表示興奮和期待，
他說： 「韋德是我的偶像，當年
就是因為看他（韋德）的比賽才
愛上桌球。雖然這次只是表演
賽，但能與他同場較量仍然別具
意義。」

對於香港桌球的發展，傅家
俊認為本港持續舉辦大型國際賽
事有助提升運動的關注度，能吸
引更多年輕人參與，進一步推動
桌球運動的發展。此外，他亦將
與世界冠軍奧蘇利雲及卓林普一
起訓練，並向他們介紹香港特
色，期望透過交流一起推動桌球
運動更廣泛普及。

3港乒球手亞洲盃開勝門

【大公報訊】據中新網報道：國際
奧委會主席巴赫（下圖）18日走進北京
體育大學，在中國奧林匹克學院的 「奧
林匹克與我」 公開課暨 「奧林匹克領航

者」 講堂，與師生共話奧林匹克精神，
啟迪青年未來。

在互動環節，巴赫回答了北京體育
大學研究生冠軍班乒乓球奧運冠軍馬龍
和花樣游泳奧運冠軍馮雨的提問。

巴赫對北京體育大學為奧林匹克事
業所作的貢獻給予了高度評價。他表
示，北體承辦中國奧林匹克學院建設任
務，將人才培養與推進中國奧林匹克事
業深度融合，為全球奧林匹克教育提供
了新範式，潛力無限，希望北京體育大
學為中國乃至世界培養更多具有國際視
野和奧林匹克精神的體育人才。

巴赫與師生共話奧林匹克精神

【大公報訊】記者李薇、
胡永愛深圳報道：乒乓球亞洲
盃昨天舉行次天賽事。國乒球
手繼續強勢發揮，在上午時段
取得6戰全勝，孫穎莎、王藝
迪和林詩棟提前晉級16強。中
國香港隊方面，朱成竹、杜凱
琹及黃鎮廷分別戰勝對手，同
告打開小組賽勝門。

女單，孫穎莎以直落3局
擊敗印度球手阿庫拉。王藝迪
則以3：1擊敗日本球手平野美
宇。港乒的朱成竹以3：1贏哈
薩克斯坦球手阿卡舍娃。

賽後，朱成竹表示，在首
天失利後，與教練一起回看了
比賽錄像，尋找自己的接發球
問題，她說： 「今（20日）天
賽前感覺是重新開始，想把自
己練的東西給打出來，會更投
入賽場。」 另一港乒女將杜凱
琹，以3：0勝黎巴嫩球手瑪麗

安娜。
男單方面，林詩棟對陣日

本球手篠塚大登，結果前者以
3：0輕鬆取勝。港乒 「一哥」
黃鎮廷則以3：1擊敗沙特阿拉
伯球手阿爾哈德拉，前者下一
輪將與篠塚大登爭奪出線席
位。 「對我來說，和篠塚大登
的比拼才是最關鍵的一場。」
黃鎮廷說。
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【大公報訊】兩屆奧運會
獎牌得主、中國香港 「女飛
魚」 何詩蓓，昨天在某中學出
席座談會時表示仍未定去向。
她坦言目前每天的想法都有所
不同，是否繼續運動員生涯，
與想拿奧運金牌或打破世界紀
錄無關，她表示若選擇留下，
便是希望繼續挑戰自己，看看
自己能游多久。已休息兩個月
的何詩蓓表示，4月中舉行的長
池游泳計時賽前會有定案。

何詩蓓昨於會上與學生分
享如何保持身心健康，同時亦
即場示範熱身、拉筋等動作。

早前宣布暫別泳壇3、4個
月的何詩蓓，談及自己的未來
去向，她表示： 「現在大約已
放假兩個月，一開始我完全沒
掛念游泳，其實我有點害怕，
不好了，是否真的代表我應該
退役呢？但慢慢由2月初開始發
現，既然我在港沒什麼做，不
如趁有空到泳池游泳，不算訓
練，只是簡單游、碰一下水。
是有點想念我與隊友訓練的時
間，跟不同的人聊天，會有不
同的想法，最重要能作出一個
決定，是真正由我作出，而不
是受人影響。」

何詩蓓4月長池計時賽前決定去向

▲何詩蓓（右一）昨出席座談會。

傅家俊入選體壇名人堂

今年選舉共有106名體記協會員參
與投票，在10位男候選人及10位女候
選人中選出年度最佳男、女運動員。張
家朗及江旻憓分別以59票及48票高票
當選。

香港體育記者協會會長霍啟剛在致
辭時表示： 「去年巴黎奧運，港隊健兒
取得佳績，突破過去的成就。其實他們
的獎牌背後是充滿了血與汗，他們平日
努力訓練以及比賽成績，亦是透過體育
傳媒的廣泛報道，才能讓市民得以知
道。」

「劍神」透過視頻致謝
昨天，張家朗雖然未能親身來到頒

獎禮現場，但仍透過錄製視頻向大會表
達感謝， 「感謝體記協頒發這個獎項給
我，能夠連續3屆贏得這獎項，感到十
分榮幸，我會繼續努力為港爭光。」

已經退役的江旻憓昨天盛裝出席頒
獎禮，且特意親自向傳媒贈送朱古力以
表謝意。現時任職香港賽馬會對外事務
助理經理的江旻憓笑稱，在工作時間獲
獎感到特別開心。由於昨日頒獎禮在賽
馬會會所舉行，江旻憓有如以主人家身
份歡迎大家， 「歡迎來到馬會，希望大
家盡情品嘗美食。」

江旻憓今次是擊敗何詩蓓、劉慕裳

等女子名將，首度獲得 「香港最佳女運
動員」 獎項，被問及得獎感受時，她笑
言： 「在我的運動生涯一路走來，少不
了體育記者的見證，我得到他們的認
同，獲獎意義非凡。我在巴黎奧運後已
經退役，這次頒獎禮讓我可以再次與一
班記者朋友相聚，實在難能可貴。」

提及近況，她說現在習慣清晨5時
起床，適應職場文化有進步，並且會爭
取在工餘時間接觸不同運動，但她表示
暫未做好心理準備再接觸劍擊，怕再打
劍會 「好唔捨得」 。
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▲江旻憓（右三）、傅家俊（右四）與頒獎嘉賓合照。
最佳運動員
獲獎名單
獎項

最佳男運動員

最佳女運動員

運動員

張家朗

江旻憓

▲張家朗透過視頻致謝。

【大公報訊】據中新網報道：20日
晚，2025國際籃聯（FIBA）亞洲盃外圍
賽第3窗口期結束了一場焦點對決。坐鎮
深圳市體育中心體育館的中國男籃以
100：58大比分戰勝日本男籃，晉級亞洲
盃正賽。

本場比賽開始前，此前兩個窗口期比
賽4戰全勝的日本已經提前鎖定了晉級名
額。此番，他們並未派出全主力陣容。

對於國籃而言，本場對決可說是 「復
仇」 之戰。去年2月進行的第一窗口期比
賽中，客場作戰的國籃曾以73：76不敵
日本，88年的不敗紀錄被終結（自1936
年奧運會後，國籃從未在FIBA舉辦的亞
洲盃及更高級別比賽中負於日本）。

為了準備二番戰，國籃從大年初二便
開始集結備戰，取勝信心十足。

開場後，國籃主打快速反擊，朱俊龍
為隊伍先拔頭籌。此後，國籃多次拚得進
攻籃板，取得8：0開局。利用身高優
勢，胡金秋拋投命中。首節國籃領先7
分。

此後，曾凡博、趙繼偉相繼在外線精
確制導。面對對手的三分球戰術，國籃提
升防守強度，曾凡博送出大帽後快攻上籃
打中。隨着趙睿壓哨上籃命中，國籃半場
領先17分。

進入下半場，趙睿手感依舊火熱，他
在失去平衡的情況下打成 「2+1」 ，引得
全場歡呼。日本進攻端陷入停滯，國籃不
斷打出快速反擊，將分差擴大到30分左
右，比賽勝負已無懸念。

剩餘時間內，國籃在攻防兩端都保持
了較強的比賽水準，最終取得一場大勝。

國籃100：58大炒日本 晉級亞洲盃正賽
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